

CO-LABORATORIO

Un enfoque de trabajo para MÁS QUE TRES

El enfoque de Co-laboratorio que imprime el PIFCSS para el trabajo en **MÁS QUE TRES** intenta materializar las características y principios de la Cooperación Triangular (CT) en la forma de abordar los retos de la gestión y posicionamiento de esta modalidad. Así, un Co-laboratorio se diseña como un espacio colaborativo que trabaja haciendo eco de la horizontalidad, apropiación, beneficio mutuo e integración de conocimientos, recursos y fortalezas de actores diversos para enfrentar un reto o situación.

Las características que se buscan en el diseño de un Co-laboratorio son:

-  **Abordaje:** Los actores participantes pueden “desempacar” situaciones y/o retos específicos para identificar e idear opciones de solución. Esto permite un análisis profundo y colaborativo de problemas complejos.
-  **Activos compartidos:** El Co-laboratorio aprovecha los conocimientos y prácticas diversas de los participantes que tienen experiencias específicas en las situaciones o retos a explorar. Las habilidades de facilitación ayudan a dinamizar el trabajo y maximizar el potencial de la colaboración.
-  **Formatos:** Los participantes ponen sus prácticas, reflexiones y habilidades al servicio de otros y del reto o situación a “desempacar”, a través de diálogos guiados, escucha activa, mapeo de procesos en talleres, entre otros. No existe un formato único, capitaliza metodologías diversas que fomenten la innovación y el trabajo colaborativo.
-  **Detonantes:** Los retos o situaciones a analizar emergen de los intereses y necesidades expresadas por los participantes de **MÁS QUE TRES** o del espacio que impulse un Co-laboratorio, procurando pertinencia y apropiación.
-  **Resultados ágiles:** El Co-laboratorio busca generar resultados concretos, sean modestos o de gran alcance, desde herramientas ágiles, prototipos de proceso institucional, hasta líneas de acción futura para **MÁS QUE TRES** (o para el espacio que albergue el co-laboratorio), y propuestas de proyectos y colaboraciones futuras con socios estratégicos, entre otros.
-  **Vinculación:** Trata de conectar con actores, procesos e iniciativas –existentes o en construcción– del ecosistema en el que trabaje, en este caso, del ecosistema de la CT. Incluso puede conectar recursos (técnicos o financieros) de diferentes actores para sumar, reducir gastos o desgaste de personal y evitar duplicidad de iniciativas de discusión o fortalecimiento institucional.
-  **Reflexión:** El Co-laboratorio es un espacio flexible, favorable a la innovación y experimentación metodológica. Es un entorno que fomenta una cultura de reflexión constante de los contenidos y los formatos y en el que se reconoce el valor de aprender de lo que funciona y lo que no funciona.